

Compte-rendu de la sortie du 27 avril 2025



La sortie du 27 avril qui a ouvert notre saison 2025 se voulait quelque peu différente. Basée sur le thème de la bière, elle allait nous conduire de Bière à Fribourg en passant par les routes enchantées du Gros de Vaud et de la Broye. Si le nom de "Bière", lieu de notre premier rendez-vous pour le café croissant n'avait que peu affaire avec la boisson du même nom, il permettait d'initier le fil de notre sortie à thème.

Après notre balade, bien suivie par l'ensemble des participants avec le respect du roadbook (BRAVO à toutes et à tous !), nous faisons halte à Fribourg, plus précisément au Musée de la Bière.



Cette fois nous étions au cœur du thème choisi.



Une visite guidée fort intéressante allait nous plonger dans l'histoire de la brasserie Cardinal qui était très active au XIX^{ème} et au début du XX^{ème} siècle. Elle a été créée en 1788 par François Piller, reprise par André Keller et finalement par Paul-Alcide Blancpain (qui va la sauver de la faillite) et qui a utilisé pour la première fois le froid industriel pour la fabrication de la bière.

Cette brasserie s'est appelée Brasserie Blancpain pendant un certain temps avant de devenir la brasserie Cardinal. Au début du XX^{ème}, elle a été reliée aux chemins de fer ce qui allait encore faciliter son essor. La brasserie a été transformée en musée en 1988 sur l'initiative de Claude Blancpain qui voulait rendre hommage à sa famille et qui voulait également rendre accessible son histoire aux visiteurs futurs.

Des affiches joliment dessinées et des calendriers témoignent d'une période de grande prospérité de l'entreprise.



Notre guide nous détaille le fonctionnement de chacune des machines et cuves présentes. Tous ces témoins de l'activité qui régnait sur ce site sont dans un parfait état de conservation.



Les brasseries ont connu une époque « dorée » parce que beaucoup de personnes partaient en Allemagne pour apprendre à brasser la bière. Ils revenaient, riches de leur expérience et se lançaient dans la fabrication de la bière en Suisse. Diverses brasseries, dont la Cardinal, ont ainsi vu le jour.

Une anecdote intéressante doit être mentionnée ici, c'est la naissance du « Parfait » que chacun de nous a connu comme pâte à tartiner. Pour éviter de polluer les eaux de la Sarine avec la levure déversée régulièrement, Claude Blancpain a l'idée d'en confectionner un pâté. Ce dernier rencontre un certain succès pendant la seconde guerre mondiale et remplace la viande. La guerre passée et la viande revenue, il faut améliorer ce pâté pour le rendre à nouveau attractif. En y ajoutant des graisses végétales, du foie de porc et de la truffe, il devient un met apprécié. Un invité des Blancpain s'écrie : « c'est parfait ! » C'est ainsi qu'est né « Le Parfait ».

A la fin de la visite, nous avons pu déguster la bière Cardinal. Assis dans le petit bistrot, la bière avait un goût particulièrement bon, était-ce à cause de la visite instructive ?



Pour poursuivre avec le thème du jour, nous allons nous rendre à pied dans la zone piétonne de la ville à une quinzaine de minutes de là pour déguster une cassolette au restaurant des Trentenaires. Mais pourquoi les Trentenaires ?



Eh bien parce qu'ils célèbrent la bière ! Une multitude de ce breuvage est proposé aux clients qui s'y arrêtent et nous continuons avec le fil tissé tout au long de notre sortie.

Il me faut mentionner également l'adhésion de notre 100^{ème} membre. Une telle adhésion se fête et surtout quand ce 100^{ème} membre est une dame ! Bienvenue à Mme Danièle Droz-dit-Busset !



Et, comme nous n'allons pas nous quitter déjà, nous avons repris la route après le repas en direction de Payerneland pour profiter d'un moment de soleil et pour prendre un dernier verre sur ce site qui propose des activités ludiques pour grands et petits.



Le temps de nous être raconté notre hiver ou d'avoir vanté nos belles voitures que nous avons toujours autant de plaisir à remettre en route, le printemps venu, il était temps pour chacune et chacun de nous retourner dans nos pénates.

Certains équipages ont ramassé une averse inoubliable ! Il faut dire que quand il s'agit de trouver un endroit où s'arrêter le temps de bâcher la Spider, c'est moins rigolo !

Sur l'ensemble, voilà une jolie journée prometteuse et bien réussie. Espérons que les autres sorties qui vont suivre sauront vous enchanter tout autant. Votre comité y travaille en tous les cas.

Donata Vallino